
Öffentliche Niederschrift über die Sitzung des
Ortschaftsrates Preußlitz vom 23.10.2023

Anwesend:

Mitglieder

Protokollführer

von der Verwaltung

Nicht anwesend/ Entschuldigt:

Öffentlicher Teil

Die Sitzung wird um 19:00 Uhr von Herrn Kammholz eröffnet. Er begrüßt die anwesenden
Ratsmitglieder, Frau König, Leiterin der Kämmerei der Stadt Bernburg (Saale), welche
nähere Auskünfte zu TOP 2 geben wird, sowie die Protokollantin Frau Sass.

Die Einladung erfolgte gem. §§ 53 und 55 KVG LSA ordnungsgemäß. Mit 5 anwesenden
stimmberechtigten Mitgliedern ist die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates Preußlitz
gegeben.

Es gibt keine Einwände gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom
11.09.2023; sie wird mit 3 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen bestätigt.

Sitzungsdatum: Montag, den 23.10.2023
Sitzungsanfang: 19:00 Uhr
Sitzungsort: Freizeitraum der Gem.Preußlitz, An der Alten Schule 8,

06406 Bernburg (Saale), OT Preußlitz

Herr Gerd Kammholz
Herr Marcus Boinski
Frau Simone Hartmann
Herr Sven Hussak
Frau Grit Mittelstraß

Frau Sandra Sass

Frau Kerstin König

Frau Christine Brauns
Herr Mirko Bader

Zur öffentlichen Geschäftsordnung

a) Bestätigung der Einladung und Feststellung der Beschlussfähigkeit gem. §§ 53, 55 KVG
LSA

b) Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 11.09.2023



Herr Kammholz verliest die öffentliche Tagesordnung; die Ratsmitglieder haben keine
Änderungs- oder Ergänzungswünsche und bestätigen diese mit 5 Ja-Stimmen.

Es sind keine Einwohner anwesend, sodass Herr Kammholz sofort zum nächsten
Tagesordnungspunkt übergeht.

Zu diesem TOP übergibt Herr Kammholz das Wort an Frau König, Kämmerei-Leiterin der
Stadt Bernburg (Saale). Sie erklärt den Prozess der Haushaltsplan-Erstellung ausführlich,
informiert über das vorliegende Zahlenmaterial und beantwortet die Fragen der
Ratsmitglieder.

Die ursprünglich geplante Terminkette könne nicht eingehalten werden, da bisher die neuen
Orientierungsdaten, z. B. für Schlüsselzuweisungen, Auftragsposten-Pauschale oder
Investitions-Pauschale, vom Land Sachsen-Anhalt noch nicht vorlagen.
Momentan fehlen noch immer die Orientierungsdaten für die Einkommenssteuer und für die
Umsatzsteuer, sodass der Haushalt nicht weiter bearbeitet werden könne. Dadurch kann die
Kommunalaufsicht die gemeindliche Einzelbeteiligung nicht bis zum Ende durchführen und
hat nun Terminstellung für Dezember 2023 gesetzt. Als weitere Termine stehen jetzt der
23.01.2024 für die Vorberatung im Haushalts- und Finanzausschuss und der 1. Februar 2024
für die Beschließung des Haushaltes in einer außerordentlichen Sitzung des Stadtrates fest.
Danach habe die Kommunalaufsicht vier Wochen Zeit, den Haushalt zu prüfen, was zur Folge
hat, dass die Stadt Bernburg (Saale) vor Anfang März 2024 keinen bestätigten Haushalt haben
und sich somit in der vorläufigen Haushaltsführung befinden werde. In dieser Zeit dürfen
zwar begonnene Maßnahmen weitergeführt, vertragliche Verpflichtungen eingehalten und
Gefahrenabwehrmaßnahmen vorgenommen werden; neue Investitionen dürfen jedoch nicht
getätigt werden. Da der Haushalt momentan noch nicht ausgeglichen und gerade im Bereich
der Bauunterhaltung überzeichnet sei, wurden die Fachämter gebeten, eine Prioritätenliste zu
erstellen.

Daraus ergeben sich für die Ortschaft Preußlitz folgende Änderungen:
- die angemeldeten Mittel für die Erneuerung des Schriftzuges an der Feuerwehr

wurden gestrichen
- die angemeldeten Mittel für die Renovierung des Freizeitraumes wurden um die

Hälfte gekürzt

Der Ortschaftsrat Preußlitz nimmt die Informationsvorlage IV 0227/23 zur Kenntnis, eine
Abstimmung hierüber ist nicht notwendig.

c) Feststellung der öffentlichen Tagesordnung gem. der Geschäftsordnung

Zur öffentlichen Tagesordnung

1. Einwohnerfragestunde gem. § 28 Abs. 2 KVG LSA

2. Haushalt 2024 der Stadt Bernburg (Saale) / Haushaltsmittel der Ortschaft
Preußlitz
Informationsvorlage IV 0227/23



Herr Kammholz verweist auf die Anlage 2 der Informationsvorlage „Steckbrief
Kindertagesstätte „Sonnenschein“ Leau“. Die Belegungsentwicklung zeigt auf, dass im
August 2024 ein Rückgang von 23 auf 18 Kinder zu verzeichnen sein wird. Es seien bereits
Aushänge in den Schaukästen angebracht worden und Herr Kammholz hofft vielleicht auch
auf Gastkinder, damit die Kita wieder auf einen höheren Belegungsstand kommen kann.

Frau Mittelstraß fragt an, ob es bereits eine offizielle Rückmeldung vom Grünflächenamt
gibt, wie die Baumspende-Aktion besonders im Bereich der Ortschaft Preußlitz angelaufen
ist. Im letzten Planungs- und Umweltausschuss sei bestätigt worden, dass bisher einige
Baumspenden eingegangen seien. Es sei gut angelaufen, aber dann gab es einen „Stau“,
antwortet Herr Kammholz. Die Frage nach der Anzahlt der für die Ortschaft Preußlitz
vorgesehenen Bäume soll im Protokoll vermerkt und an Frau Hempel vom Grünflächenamt
weitergeleitet werden.

Die Ratsmitglieder diskutieren darüber, dass viele Ersatzpflanzungen in Leau, Plömnitz und
Preußlitz noch nicht vorgenommen wurden und viele Bäume trocken oder abgestorben sind.
Herr Kammholz sagt, er spricht regelmäßig bei Herrn Hops, dem städtischen Baumprüfer,
vor. Er habe auch alles schriftlich und mit Fotos eingereicht, jedoch zur Antwort bekommen,
dass diese Arbeiten aufgrund von Personalmangel momentan nicht erledigt werden können.
Die entsprechende Protokoll-Notiz soll ebenfalls Frau Hempel zugeleitet werden.

Um 19:30 Uhr gibt es keine Mitteilungen, Anfragen oder Anregungen mehr; Herr Kammholz
beendet den öffentlichen Teil der Sitzung und geht zur nichtöffentlichen Tagesordnung über.

3. Mitteilungen, Beantwortung von Anfragen, Anregungen

Gerd Kammholz Sandra Sass
Ortsbürgermeister Protokollführer


